AñoXXXII, 1986

Núm. 123, enero-marzo

449 "Presentación" P pp. 7-8

450 BASSOLS BATALLA, Ángel

A "La Reconstrucción a Raíz de los Sismos" pp. 11-19

Los sismos de septiembre de 1985 hicieron más palpable la necesidad de retomar el tema de la reestructuración y desconcentración a nivel nacional y regional del país. El autor plantea algunas soluciones parciales que pueden lograrse si se examinan las condiciones físicas y naturales, demográficas, económicas y sociales, políticas, educativas, etcétera, del territorio nacional, dividido como está en regiones socioeconómicas de diverso nivel.

451 FIDEL, Carlos; ZICCARDI, Alicia

A "De Cal y Canto, Apuntes sobre la Industria de la Construcción" pp. 21-37

Reflexión sobre la industria de la construcción —y sus insumos— que contribuye a esclarecer la complejidad inherente a los procesos de construcción del espacio urbano. También se analizan los elementos y relaciones sociales que caracterizan el proceso productivo de la construcción y se presentan algunas propuestas tendientes a asumir un nuevo enfoque en torno a las funciones sociales que puede cumplir esta rama industrial a partir de su necesaria participación en el proceso de reconstrucción de la Ciudad de México.

452 CAMARENA LUHRS, Margarita

A "Desastre y Transporte en la Ciudad de México" pp. 39-45

Para enfrentar situaciones de desastre como la sufrida en la Ciudad de México en 1985, se plantean las siguientes acciones preventivas, emergentes y de actualización catastrófica: 1) En lo que respecta a los medios impresos e inalámbricos, contar con una coordinación que enlace y centralice sus decisiones y las indicaciones generales sobre medidas preventivas, para asegurar la continuidad de las transmisiones y comunicaciones, lo que servirá como centros de información, enlace y seguimiento; 2) Respecto a los transportes, establecer un centro coordinador de maniobras y operaciones, a fin de realizar acciones combinadas que respondan a las necesidades de evacuación, transporte de víveres, medicinas y equipo médico, translado de maquinaria y servicios de mensajería.

453 BOILS, Guillermo

A "Sismo y Política Habitacional" pp. 47-57

La tesis medular de este trabajo es que los sismos de 1985 afectaron duramente el espacio vital en una proporción sin precedente en la historia de la Ciudad de México. Sin embargo, esto parece no haber sido comprendido por el gobierno. Los esquemas de normalidad, en su sentido burocrático, tienden a prevalecer por encima de la urgencia por generar espacios vitales para miles de familias populares, a las cuales la producción inmobiliaria del sector privado jamás considera en sus planes, toda vez que no constituyen "sujetos de crédito" ni representan nada como mercado.

454 RODRÍGUEZ VELÁZQUEZ, Daniel

A "La Organización Popular ante el Reto de la Reconstrucción" pp. 59-79

Los sismos de 1985 agudizaron el problema habitacional en la Ciudad de México. El objetivo del artículo es testimoniar la experiencia de lucha adquirida por los damnificados y que tiene como principal expresión organizativa la creación de la Coordinadora Única de Damnificados (CUD). Esta organización tiene perspectivas amplias de lucha y logro de demandas, pues ha pasado a formar parte de un movimiento más amplio que se plantea una participación autónoma en las tomas de decisión incidentes en la reconstrucción.

455 ALONSO, José A.

A "Industria Textil y Catástrofe Urbana" pp. 81-88

A raíz de los sismos de 1985, apareció más claramente la situación de las trabajadoras de la industria de la confección en la Ciudad de México. El autor hace una reflexión acerca de la evolución de dicha industria a partir de la Segunda Guerra Mundial. Se destaca que el modelo de industrialización es

de gran dependencia tecnológica lo cual, en el caso de la industria del vestido, ha producido empresarios "piratas", "talleres fugaces", "trabajo a domicilio", etcétera. Este sistema ha llevado a las trabajadoras a cuestionarlo y rebatirlo, especialmente a partir de los sismos.

DELGADILLO MACÍAS, Javier; BASSOLS RICARDEZ, Mario "Ciudad Guzmán: Los Damnificados Marginales" pp. 89-112

El trabajo aborda el caso de Ciudad Guzmán, Jalisco, donde los daños producidos por el movimiento telúrico rebasaron, en términos comparativos con su población, la magnitud de los registrados en otras áreas del país (incluso los observados en la Ciudad de México). Relata la experiencia de organización de los damnificados de dicha ciudad y su participación en la reconstrucción de la misma.

457 GUILLÉN, Laura; GARCÍA-ROBLES, Jorge

A "La Ciudad se Organiza" pp. 115-132

El terremoto de 1985 trajo consigo una diversidad de nuevas necesidades y vivencias que involucraron a toda la población, particularmente a la que resultó damnificada. Cambios bruscos en la vida cotidiana, pérdidas irremediables de personas, de bienes de todo tipo, tomas intempestivas de conciencia política y existencial, fueron parte de la experiencia urbana en la Ciudad de México después del 19 de septiembre. Este reportaje pretende ofrecer una breve muestra de algunos de estos cambios, a través de trece testimonios.

458 "1755. Voltaire, Rousseau y el Sismo de Lisboa" D pp. 137-148

A consecuencia del sismo de 1755 que sacudió a Lisboa, Voltaire escribió un poema sobre el desastre en el que discute el lugar del hombre en el universo, para buscar las posibles respuestas a las causas de los estragos que conllevan los desastres de este tipo. Se reproduce dicho poema, así como parte de una carta de respuesta de Rousseau en la que refuta los argumentos pesimistas de aquél.

459 ÁLVAREZ-ICAZA, Lourdes

A "1985. Cronología de una Catástrofe" pp. 149-170

Cronología de las principales acciones del gobierno ante las consecuencias de los sismos de 1985 en la Ciudad de México. Resumen que va del 19 de septiembre al 31 de octubre en el que se incluyen las respuestas de la

sociedad civil, organizaciones de damnificados y partidos políticos a dichas acciones.

460 SACRISTÁN LUZÓN, Manuel

A "¿Qué Marx se Leerá en el Siglo XXI?" pp. 171-178

En el siglo XXI la lectura de Marx y su teoría se centrará en las cuestiones que analizan la relación entre revolución y progreso, el paso al socialismo y, en general, los planteamientos de lo que el autor denomina la "línea dialéctica" de superación del capitalismo.

461 GUILLÉN, Laura

N "Juan Rulfo: Mera Esencia en la Novela de la Revolución" pp. 178-182

Exaltación de la obra literaria de Juan Rulfo, destacándola como la síntesis de las miles de cuartillas escritas acerca de la Revolución Mexicana, debido a que dicho autor trata como ninguno los temas del medio rural.

462 GARCÍA BARBA, Sergio

R "Testimonio de una Ciudad en Quiebra" p. 183-184

Musacchio, Humberto, Ciudad quebrada (1985).

463 SOLARES, Blanca

R "La Aportación de Gramsci según Bobbio" pp. 184-186

Bobbio, Norberto, "Gramsci y la concepción de sociedad civil", en *Gramsci* y las ciencias sociales (1974).

464 CAÑAS, Manuel

R "Estudios sobre el Instinto Animal y Humano" pp. 187-189

Lorenz, Konrad, Consideraciones sobre las conductas animal y humanas, 1985.

Núm. 124, abril-junio

465 RODRÍGUEZ ARAUJO, Octavio

A "Crisis Políticas en México" pp. 9-21 Análisis y tipología de cuatro crisis políticas profundas que han tenido lugar en México a partir de 1945: el "charrazo" (1948); la represión a los disidentes del charrismo ferrocarrilero (1958-59); el movimiento estudiantil (1968); y la crisis actual. Se examinan también dos crisis secundarias: el "almazanismo" y el "henriquismo".

466 LUNA, Matilde; TIRADO, Ricardo

A "El Nuevo Discurso Empresarial" pp. 23-32

Análisis acerca de cómo se construye en México una nueva racionalidad política empresarial, y cuáles son sus elementos generales principales. Todo ello a partir de la crisis económica iniciada en los años setenta, que ha dado lugar a que los empresarios formulen un conjunto de demandas de carácter explícitamente político, orientadas a modificar las formas de relación entre el gobierno y la sociedad, confiriendo al empresariado un lugar más privilegiado en la estructura de poder.

467 RUIZ MASSIEU, Mario

A "La Administración de la Crisis: Sus Instrumentos Jurídicos" pp. 33-49

Análisis de las siete tesis básicas del proyecto político-económico de la administración de Miguel de la Madrid, las cuales dan fundamento al marco legal de su gobierno y permiten la adopción de medidas tendientes a resolver la problemática nacional.

468 GUILLÉN, Laura

A "Crisis Petrolera y Soberanía Nacional" pp. 51-62

Análisis de la política energética mexicana y de los factores externos que anularon los augurios del "boom" petrolero observado a principios de los años ochenta.

469 MARTÍNEZ MORENO, Carlos

A "De la Filosofía Social a la Ciencia: Condicionamientos Históricos e Intelectuales" pp. 63-74

Análisis de la confrontación entre la denominada "sociología científica" y la "sociología crítica", en un marco en el que aparecen nuevas fuerzas, las cuales suponen formas renovadas de elaboración del pensamiento y de la investigación así como un estilo diferente en la estructura de las organizaciones científicas.

470 ZABLUDOVSKY, Gina

A "Max Weber y la Dominación Patrimonial en América Latina" pp. 75-96

Acerca de cómo se ha aplicado el concepto de "patrimonialismo" en los estudios en torno a la problemática de la dominación en América Latina (durante la época colonial y en la actualidad) para demostrar que dicho concepto ha sido rescatado, directa o indirectamente, de los textos de Max Weber.

471 PUGA, Cristina

A "Karl Mannheim: Crítica de la Democracia y Discurso Planificador" pp. 97-110

Análisis de los dos grandes apartados de la obra de Karl Mannheim en su "etapa inglesa": 1) el que contiene el análisis de la democracia, de la sociedad de masas y del poder de las élites, y 2) el de su propuesta de la transformación de la sociedad capitalista a través de la "planificación democrática".

472 GUITIÁN GALÁN, Mónica

A "La Construcción Teórica en Durkheim" pp. 111-122

Se intenta clarificar y sistematizar los aportes específicos de las orientaciones básicas de Durkheim para la constitución de la sociología y de su práctica, con base en sus obras: Las reglas del método sociológico y El sutcidio.

473 POZAS HORCASITAS, Ricardo

N "Braudel y su Siglo, un Bosquejo Biográfico" pp. 123-126

Datos sobre la vida, actividades profesionales y obras del historiador francés Fernand Braudel.

474 DUBY, Georges

N "Braudel, el Gran Patrón de la Nueva Historia" pp. 127-130

Breve presentación de la obra escrita del historiador francés Fernand Braudel.

475 ESTRADA RODRÍGUEZ, Gerardo

A "México ante la Mirada Europea" pp. 131-137

El desconocimiento en Europa de la realidad de los países del Tercer Mundo es un obstáculo para la comunicación entre los países de ambas regiones. Se proporcionan ejemplos de cómo son abordadas las noticias y los análisis sobre México en los medios de comunicación franceses.

476 GUILLÉN, Laura

N "Carlos Martínez Moreno, Escritor del Exilio" pp. 138-139

Datos biográficos del periodista y escritor uruguayo Carlos Martínez Moreno, quien radicó en España y en México.

477 ÁLVAREZ-ICAZA, Lourdes

R "Nicaragua: el Triunfo de una Revolución Democrática" pp. 140-141

Lozano, Lucrecia, De Sandino al triunfo de la revolución (1985).

478 ALONSO, José A.

R "Las Mujeres en la Revolución Nicaragüense" pp. 142-147

Maier, Elizabeth, Las sandinistas (1985).

479 ARAMBURU CENAL, Celia

R "La Andragogía, Nueva Experiencia Educativa" pp. 148-151

Knowles, Malcom, The Adult Learner, a Neglected Species (1979).

480 GUTIÉRREZ, Alma Rosa

R "Michelet: Revalorar la Actividad Femenina" pp. 151-152

Michelet, Jules, La mujer (1985).

481 CEBALLOS, Héctor

R "Foucault y el Poder Panóptico" pp. 153-158

Foucault, Michel, Vigilar y castigar (1976).

482 ESQUEDA HERNÁNDEZ, Jorge

R "Lo Anacrónico, una Provocación al Intelecto" pp. 158-161 Lapassade, Georges, Grupos, organizaciones e instituciones. La transformación de la burocracia (1985).

Núm. 125, julio-septiembre

483 SIRVENT GUTIÉRREZ, Carlos

P "Presentación" pp. 7-8

484 FORSTER, Ricardo

A "La Secularización del Poder Político" pp. 11-26

Tomando como marco el tránsito de las sociedades medievales hacia el Estado moderno, el autor revisa conceptos como "soberanía", "legitimidad" y "autonomía", "secularización" y "laicización", asociados a los de Iglesia y Estado como principios organizadores y centralizadores, es decir, vinculados al ejercicio del poder político.

485 VILLA, Manuel

A "El Temor al Estado y el Problema de la Democracia Contemporánea" pp. 27-40

Para descubrir los fundamentos del temor al Estado, hay que revisar las dos corrientes principales del pensamiento político contemporáneo: la liberal y la marxista. Ni los afanes democráticos del liberalismo ni el marxismo, víctimas del poder estatal capitalista y socialista, han conseguido minimizar, y menos abolir, la presencia estatal.

486 CERDA GONZÁLEZ, Luis

A "Estado Ampliado y Proyectos de Recuperación Hegemónica en México" pp. 43-56

El fenómeno de ampliación estatal no es históricamente orgánico. Sujeto como está a la dialéctica dentro de un modo de producción capitalista de cada formación social concreta, es operado y promovido por el desarrollo de la sociedad civil, o bien por el fortalecimiento de la sociedad política. Se analiza en particular la ampliación estatal, y la crisis y los proyectos de recuperación hegemónica en México.

487 MALLO, Susana; HERNÁNDEZ, Laura

A "Democracia y Partidos Políticos: México y Argentina" pp. 57-70

Breve análisis comparativo de dos modelos: México, con casi 60 años de legalidad institucional, y Argentina, cuya vida democrática se ha visto interrumpida, desde los treinta, por golpes militares. El papel de un instrumento político fundamental en el actual debate sobre la democracia: el partido político.

488 BRAVO AHUJA, Marcela

B "La Elite Política en México. Bibliografía Comentada" pp. 71-93

Se analizan por separado nueve trabajos sobre el tema, presentados en orden cronológico de producción para apreciar el avance sobre la materia. Se pretende con ello evaluar el desarrollo que ha tenido la investigación en torno a la élite política mexicana. Los trabajos se comentan a partir de las preocupaciones nodales, los puntos de controversia y los alcances y límites de sus aportaciones.

489 BASÁÑEZ, Miguel

A "Tradiciones Combativas y Contemplativas: México Mañana" pp. 95-120

El artículo analiza el libro *El hombre público* de Glen Dealy. En él, Dealy cuestiona el etnocentrismo anglosajón y su tipo de capitalismo y democracia como un modo exclusivo de existencia ligado a la racionalidad económica. Como contraposición, estudia al "caudillismo" mexicano y sus características, orientadas hacia valores de liderazgo público.

490 TOVAR RAMÍREZ, Aurora

D "Las Tesis de Licenciatura en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, 1951-1984" pp. 123-157

A 34 años de fundada la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, la autora analiza la situación existente alrededor del proceso de titulación de sus egresados. El perfil de las tesis de licenciatura se desarrolla estableciendo las siguientes variables: carrera, fecha de titulación, trabajo individual o colectivo, menciones honoríficas, sexo del sustentante y título del trabajo; para este último aspecto se trabajó en la clasificación temática de las carreras. Contiene gráficas.

491 ANZALDO, Sergio

N "Rubén Salazar Mallén, 1905-1986. El Riesgo de la Convicción" pp. 159-161

Breve descripción de las ideas y el quehacer político de Rubén Salazar Mallén, que lo llevaron a ser criticado y marginado por los intelectuales de su época.

492 GONZÁLEZ SANTANA, Jorge Luis

N "La Literatura del Rechazo" pp. 161-163

Se reseña parte de la vida, obra literaria y pensamiento político de Rubén Salazar Mallén.

493 ÁLVAREZ-ICAZA, Lourdes

N "Simone de Beauvoir: La Trascendencia Femenina" pp. 164-167

Acerca de la obra de la filósofa, escritora y militante francesa Simone de Beauvoir quien, ante todo, fue una mujer que a lo largo de su vida luchó por asumirse como un sujeto trascendente.

494 SOTELO VALENCIA, Adrián

R "Economía y Política de la Crisis en México" pp. 168-171

Valenzuela Feijóo, José, El capitalismo mexicano en los ochenta (1986).

495 GUILLÉN, Laura

R "Sin Adjetivos, sin más, la Democracia" pp. 172-174

Krauze, Enrique, Por una democracia sin adjetivos (1986).

496 WALDMAN, Gilda

R "Fidel Castro y la Religión" pp. 174-177

Betto, Frei, Fidel Castro y la religión (1985).

497 OCAÑA, Lucila

R "Las Desconcertantes Ideas de Agnes Heller" pp. 178-180

Heller, Agnes y Feher, Ferenc, Anatomía de la tzauierda occidental (1985).

Núm. 126, octubre-diciembre

498 OCAÑA, Lucila

A "El Giro de la Democracia en el Capitalismo Tardío" pp. 9-20

Se apunta, a manera de hipótesis, que en el capitalismo "tardío" -nuestra época- la democracia posee un rango étnico, regional, urbano, ecológico, feminista, pacifista, etc. Esto es quizá el elemento reflexivo de las sociedades contemporáneas, la expresión y el potencial de la democracia como autodeterminación de las masas, y en cierto sentido, su poder es la medida de la democracia política.

499 GUTIÉRREZ, Estela

A "Discusión sobre el Estado" pp. 21-39

Para la discusión sobre el Estado se eligió, dentro del enfoque marxista contemporáneo, a la "escuela de la derivación", que constituye una de las aportaciones materialistas más estructuradas sobre el tema. El Estado como una instancia más de la reproducción social del capital.

500 IMAZ. Cecilia

A "Problemas de la Democracia Contemporánea" pp. 41-57

Los problemas que enfrenta la democracia en los países capitalistas avanzados, en los países socialistas y en América Latina.

501 GARZA, Luis Alberto de la; HERVITZ, Noemí S.

A "De las Ciencias Sociales a las Ciencias de la Sociedad" pp. 61-74

De entre las diversas ciencias sociales, quizá la historia política sea la única que pueda cumplir hoy en día, en la investigación concreta, con el carácter totalizador de la realidad y, por ende, del método de estudio de dicha realidad.

502 MARTÍNEZ ASSAD, Carlos

A "Cuatro Hipótesis sobre las Ciencias Sociales en México" pp. 75-81

Conjunto de reflexiones que recoge las inquietudes en torno a las ciencias sociales, provocadas por el proceso de reforma que se lleva a cabo en la Universidad Nacional Autónoma de México: 1) la naturaleza humana con-

siente algunas exigencias, y una de ellas es la que vincula a todo hombre con una sociedad concreta, 2) no hay una ciencia que no sea humana por su objeto de estudio, contenido o aplicación, 3) las concepciones ideologizadas están presentes tanto en las ciencias exactas o naturales como en las sociales, 4) la práctica de una disciplina difícilmente puede separarse del ejercicio del poder.

503 DELHUMEAU, Antonio

A "Las Ciencias Sociales en Época de Crisis" pp. 83-88

Desde Herodoto, las crisis políticas y sociales se han manifestado en la literatura, pero en el campo de las ciencias sociales el hacer literatura de la crisis es quedarse en la nostalgia. Hoy las ciencias sociales tienen que ser cotidianas en su diagnóstico; ésta es una exigencia que hacen los jóvenes, los futuros científicos sociales.

504 BRAVO AHUJA, Víctor

A "Una Aproximación Valorativa a las Ciencias Sociales" pp. 89-94

Partiendo de la no neutralidad de las ciencias y de que éstas surgen en un momento valorativo, la crisis en México ofrece, sin duda alguna, el contexto apropiado para que los científicos de lo social reafirmen su postura valorativa frente al entorno social, así como su concepción gnoseológica del mismo.

505 BENÍTEZ MANAUT, Raúl

A "El Pensamiento Militar de Clausewitz" pp. 97-123

La obra de Karl von Clausewitz *De la guerra*, escrita alrededor de 1820, es la culminación de toda una época de pensamientos y doctrinas militares. Abarca desde la decadencia del Renacimiento y el surgimiento del capitalismo, en el siglo XVI, hasta su consolidación, y la aparición de lo que serán los Estados-nación contemporáneos, a fines del siglo XVIII y principios del XIX.

506 MESZAROS, Iván

A "La Industria de la Destrucción, Último Camino del Capitalismo" pp. 125-157

El autor analiza el papel del complejo industrial-militar, ubicándolo dentro del marco global de la dinámica del capital y de las estrategias emergentes del capitalismo, relacionadas directamente con una economía de destrucción.

507 SÁNCHEZ RAMOS, Irene

A "De Vietnam a Centroamérica. Estrategia de Estados Unidos en El Salvador y Nicaragua" pp. 159-174

Desde la óptica de la nueva estrategia norteamericana, resulta prioritario hacer que los diferentes ejércitos nacionales asuman como tarea propia la lucha contrainsurgente; es más adecuado asesorar a los diferentes ejércitos nacionales a fin de que sean ellos quienes se hagan cargo de los combates. En Vietnam se "hizo" la guerra; en Centroamérica sólo hay que "planearla".

508 OBREGÓN, Georgina

N "La Cumbre en Ixtapa: Una Botella de Náufragos Siderales" pp. 177-181

Reportaje acerca de los intelectuales pacifistas invitados a la segunda reunión del Grupo de los Seis en favor del desarme y la paz, celebrada en Ixtapa, México, en 1986.

509 Grupo de los Seis

N "La Declaración de México" p. 183-187

Reproducción de la "Declaración de México", presentada por el Grupo de los Seis (Argentina, México, Grecia, Suecia, India y Tanzania) al término de su reunión en Ixtapa, México, en 1986. En ella se hace un llamado a las potencias nucleares para llegar a acuerdos concretos sobre limitación y utilización de armas nucleares, el cese de ensayos nucleares, el respeto al derecho internacional y la insistencia en que Estados Unidos y la Unión Soviética prosigan el diálogo para establecer mutuos compromisos sobre las demandas mencionadas.

510 GONZÁLEZ OLVERA, Pedro

N "Los Seis, un Grupo en Busca de la Paz" pp. 189-192

Reproducción del comentario publicado en el periódico *El Nacional*, a raíz de la celebración de la reunión del Grupo de los Seis en Ixtapa, México, en 1986. El autor destaca el hecho de que la "Declaración de México" es más radical y enérgica que las anteriores, ya que rescata la dignidad de las naciones débiles y su papel en las negociaciones multilaterales.

511 GARCÍA MÁRQUEZ, Gabriel

D "El Cataclismo de Damocles" pp. 193-196 Reproducción del discurso de Gabriel García Márquez en la inauguración de la reunión del Grupo de los Seis, en Ixtapa, México, en 1986. El autor destaca la importancia de la reunión para el futuro de la humanidad y la preservación de la vida en la Tierra; critica, por otro lado, el irracional gasto multimillonario de los países armamentistas en lugar de resolver problemas graves de salud, hambre y educación, entre otros, que confrontan millones de personas.

512 PALOMARES, Laura

D "La Producción Armamentista Moderna. Estadísticas" pp. 197-210

Se presentan once cuadros estadísticos que muestran la situación actual del armamentismo y de su desarrollo; el gasto destinado a la compra-venta en el complejo industrial bélico, por regiones; el papel de las naciones subdesarrolladas en el mercado armamentista; la capacidad productiva del armamento y de los sistemas bélicos en los países tercermundistas.

513 ANZALDO, Sergio

N "El Pensamiento Político de Jorge Cuesta" pp. 211-216

Indagación acerca de la concepción política de Jorge Cuesta respecto al destino de México. El autor plantea que éste sólo concibe a la política como el ejercicio de un mando personal para conducir la marcha del país.

514 IMAZ, José María

N "Reagan-Gorbachov, hacia una Cumbre sin Fin" pp. 216-220

Notas acerca del desarrollo de las negociaciones sobre desarme entre Estados Unidos y la Unión Soviética en los últimos veinte años. Destaca la situación más reciente de mayor disposición a llegar a acuerdos concretos para impedir la mutua destrucción y, de paso, la de la humanidad entera.

515 ÁLVAREZ-ICAZA, Lourdes

R "Una Propuesta Militar para el Desarme" pp. 221-223

Harbottle, Michael N. et al., La carrera armamentista hacia Armagedón. Un desafío a la estrategia Estados Unidos-OTAN (1985).

516 ESQUEDA HERNÁNDEZ, Jorge

R "Bobbio y la Reconceptualización del Estado" pp. 224-226 Bobbio, Norberto y Bovero, M., Sociedad y Estado en la filosofia moderna. El modelo iusnaturalista y el modelo hegeliano-marxiano (1986).

517 QUIROZ, Carmen

R "¿Quién para 1988?" pp. 227-228

Lajous, Adrián, Los presidenciables, y los que no lo son ¿Quién para 1988? (1986).

518 GUILLÉN, Laura

R "Los Presidentes y la Patología del Poder en México" pp. 229-231

Scherer, Julio, Los Presidentes (1986).

519 BAUTISTA, Antonio

R "La Desazón por el Estado" pp. 232-234

> Sáinz, Luis y Escalante, Fernando, Nuevas tendencias del Estado contemporáneo (1986).